

# Orange Apei : 250 salariés pour 450 personnes en situation de handicap

L'association de parents, de personnes handicapées mentales et de leurs amis (Apei) a organisé son assemblée générale, samedi 14 juin. L'organisation gère 11 établissements pour accompagner 450 personnes.

Laure-Néron Devoureix - 16 juin 2025 à 21:00 - Temps de lecture : 2 min



L'Apei compte 88 adhérents et les bénévoles aimeraient que de nouvelles personnes s'impliquent pour assurer la pérennité de l'association.

Se battre pour défendre des projets, suivre les envies de l'équipe de 250 salariés qui entourent les 450 personnes qui fréquentent les 11 établissements de l'Apei (Association de parents, de personnes handicapées mentales et de leurs amis), mener les enfants au bout de leurs rêves, faire pratiquer du sport à tous, offrir du répit aux familles, ouvrir les horizons... Voilà la vie des structures de l'Apei installées à Orange, Uchaux, Caderousse.

Mis à part dans le cadre de l'Opération brioches, une fois par an, les bénévoles, parents de personnes en situation de handicap qui portent l'Apei d'Orange, font peu parler d'eux. Samedi 14 juin en assemblée générale, Pierrick Bouttier, président de l'association, laissait la parole aux représentants des 11 établissements qui accueillent ces enfants à partir de 3 ans et les adultes, y compris les plus vieillissants. Envie d'apprendre, d'être autonomes, d'exercer un métier... Ils passent leur temps dans des structures aux acronymes parfois barbares comme l'Esat Le Royal à Uchaux, établissement ou service d'aide par le travail, l'institut médico-éducatif (IME) Le Grand Colombier qui accueille 86 enfants au cœur d'Orange, ou encore la maison d'accueil spécialisée (MAS) d'Arausio située en face de l'hôpital... Ce début d'année a vu la naissance de trois pôles pour structurer ces établissements : emploi et habitat, adultes accompagnés et enfance.

## **« Moderniser, adapter, ouvrir sur et à la société » les établissements de l'Apei**

Le fonctionnement de ces établissements est rodé, les parents de l'association ont passé plus de 50 années à pousser les murs et bâtir pour répondre aux besoins du territoire en termes d'encadrement, de soin, d'hébergement mais aussi d'animation. Et ce n'est pas terminé !

L'année 2024 aura été riche. Outre des sorties et les événements qui fédèrent les participants comme le défi sportif d'Algernon avec plus de 7 000 participants, l'association conserve son engagement concret au plus près des besoins des familles et des bénéficiaires dans un quotidien parfois lourd à porter.

Pierrick Bouttier soulignait les changements sociétaux qui se traduisent par des besoins nouveaux et il s'engageait aussi à « moderniser, adapter, ouvrir sur et à la société » les établissements de l'Apei, tout en prenant garde « aux sirènes d'une inclusion totale et à tout prix, qui ne tiennent pas compte des réalités de chacun ».

L'association compte 88 adhérents et les parents sont prêts à accueillir des nouveaux membres, une nécessité soulignait Pierrick Bouttier pour pérenniser l'association et les établissements.